

tion des pommes de terre dans les états du Nord.

M. EDWARDS: Pour quelle année?

M. J. J. HUGHES: Pour 1908; il donne 90 boisseaux à l'acre comme la moyenne pour tous les Etats-Unis; la moyenne pour le Maine est de 177 boisseaux à l'acre et de 225 dans le comté d'Aroostook.

M. EDWARDS: Je ne mets pas en doute le renseignement de l'honorable ministre sur le rendement par acre dans le comté qu'il mentionne tout particulièrement, et je ne mets pas en doute ce qu'il dit du rendement par acre dans le Maine, mais l'honorable député n'est pas logique quand il prend seulement quelques états sur la frontière et donne la moyenne du rendement dans ces états, et, se basant sur la statistique d'une seule année pour ces quelques états, il en déduit des chiffres couvrant toute la production des Etats-Unis, et en conclut ensuite que les Etats-Unis ne produisent pas de pommes de terre.

M. J. J. HUGHES: Ce n'est pas moi qui l'affirme; c'est M. Dodge, un fonctionnaire du gouvernement américain.

M. EDWARDS: Cette affirmation est faite par M. Dodge, mais l'affirmation de M. Dodge et la conclusion de l'honorable député sont deux choses très différentes.

M. HUGHES: Ma conclusion découle absolument de l'affirmation de M. Dodge.

M. EDWARDS: Très bien. Nous allons voir le reste de cette déclaration et voir ce qu'elle contient. D'abord, ce n'est pas sans raison que j'ai contesté l'affirmation que le Maine était le principal état producteur de pommes de terre, et j'ai montré, chiffres en mains, que plusieurs autres états donnaient une plus grande production de pommes de terre.

M. J. J. HUGHES: Pas pour la même superficie; ce sont des états beaucoup plus grands.

M. EDWARDS: Voyons quelle est la production dans quelques-uns de ces états, le Maine produit 23,000,000 de boisseaux et la moyenne du prix, au 1er décembre 1912, était de 55 cents par boisseau; le New-Hampshire produit 2,380,000 boisseaux et la moyenne du prix est de 61 cents; le Vermont a produit 3,640,000 boisseaux et la moyenne du prix est de 55 cents par boisseau; le Massachusetts a produit 3,380,000 boisseaux et la moyenne du prix est 75 cents le boisseau. Je mentionne ces états en premier

[M. Edwards.]

lieu parce qu'ils sont voisins du Nouveau-Brunswick, et pour montrer que dans ces quatre états, il y a une production dépassant 32 millions et demi de boisseaux, et que les prix sont différents dans chaque état, tout comme dans l'Ontario. Les pommes de terre peuvent commander un certain prix à Toronto, un autre prix à Hamilton et un autre prix à Woodstock; il n'y a pas de commodité pour laquelle les prix soient aussi vacillants. Si vous prenez les états de Californie, de Washington et d'Orégon, si cette résolution est adoptée, ces états se trouveront en concurrence directe avec la Colombie-Anglaise, vous trouverez qu'ils produisent de 10 à 11 millions de boisseaux chacun, ou un total de 31 millions et demi de boisseaux. Les prix sont de 31 cents dans l'Orégon, de 36 cents dans Washington et de 65 cents en Californie, ce qui fait une différence de 34 cents par boisseau entre la Californie et l'Orégon. Cependant, il n'y a pas de douane entre ces différents états, ce qui montre clairement, comme tous les chiffres cités à l'appui, que le prix des pommes de terre est le plus souvent gouverné par les conditions locales—une semaine c'est une piastre du sac et la semaine suivante, 75 ou 80 cents, comme nous le savons tous.

Prenez maintenant les états limitrophes de la Saskatchewan, de l'Alberta et du Manitoba. Certainement, ces provinces devraient être en état de produire des pommes de terre, non seulement pour la consommation locale, mais aussi pour l'exportation. Si cette résolution n'est adoptée, ces provinces auront à subir la concurrence de l'Idaho, du Montana, du Dakota-Nord, du Dakota-Sud, du Minnesota et du Wisconsin. Ces états produisent tout près de 95,000,000 de boisseaux de pommes de terre par année, et les prix sont de 39 cents dans le Dakota-Nord, et de 40 cents dans le Montana, ce qui est le prix le plus élevé pour ces états voisins de nos provinces des prairies.

Voisins d'Ontario, séparés seulement par les Grands lacs, nous avons les états de New-York, de Pennsylvanie, d'Ohio et de Michigan. Ces états sont sur les rives du lac Ontario, du lac Erié et du lac Huron. La production des pommes de terre de ces états pourrait être facilement écoulée n'importe où sur les rives des lacs; on pourrait les envoyer dans les ports de la baie Georgienne, et jusqu'à Fort-William, ou n'importe quelle partie d'Ontario. Ces quatre états produisent annuellement 124,627,000 boisseaux de pommes de terre et les prix varient depuis 41 cents dans le Michigan, jusqu'à 58 cents dans New-York. Le prix est de 50 cents en Pennsylvanie et de 53